

DIARIO DE TERUEL.

PERIÓDICO DEMOCRÁTICO Y DE INTERESES GENERALES.

Precios de suscripción.

En Teruel.—1 mes. . . . 1'25 pts.
Fuera. . . .—3 meses. . . . 4.

Pago anticipado.

Anuncios.

Se insertarán á precios módicos y convencionales.

La correspondencia al Director.

Miércoles 28 Abril 1886.

ADVERTENCIA.

Siendo muchos los suscritores de fuera de esta capital que se hallan en descubierto con la administración de este periódico, por uno y dos trimestres de suscripción, les rogamos, una vez más, se dignen solventar sus adeudos para poder cubrir los considerables gastos que la publicación lleva consigo.

HIGIENE DE LA NARIZ.

La nariz es una prominencia de la cara que imprime carácter á la fisonomía, y bien lo saben los actores ó caantros se enmascaran por el Carnaval, en la cual reside el órgano de la olfacción que, cual centinela avanzado nos avisa en muchas ocasiones sobre la bondad ó perjuicio de ciertos alimentos y hasta nos da á veces el grito de retirada ante sustancias ó agentes sumamente nocivos.

Desde la nariz griega hasta la más aplastada de los hotentotes, hay una diversidad tal de formas y magnitudes, que nos asustaría seguramente si tuviéramos juntas tantas narices.

Por intermedio de las fosas nasales se ayuda también á la respiración y, tanto es así, que aun haciendo una fuerte inspiración con la boca muy abierta, se percibe distintamente el movimiento de las alas de la nariz, á pesar de que por ellas no penetre ni una sola molécula de aire. En los operados de traqueotomía y en los que se degüellan se observa idéntico movimiento, como si en efecto nos diera á conocer con él, que aun cuando en aquel instante no funcione, sea su importancia sumamente grande.

La membrana que tapiza las fosas nasales, tan rica en vasos y nervios, es la encargada de recibir las partículas olorosas, en casi todos puntos de su superficie, especialmente en las partes superiores. Además de que cada individuo en particular, tiene percepciones distintas, que le son desde luego normales, su más pequeña alteración, ya fuere local ya ligada con estados generales, como sucede en las enfermedades trae consigo la modificación del olfato; lo cual prueba la necesidad de vigilar su estado con mucho esmero.

En las entradas de las fosas nasales es decir, en su parte anterior, existen algunos pelos, más ó menos abundantes, según los individuos y el sexo, que hasta cierto punto, detienen ó dificultan el libre acceso de los insectos alados y de muchas de las materias pulverulentas suspendidas en el aire atmosférico.

Un moco, más ó menos abundante, lubrica la membrana olfatoria y la mantiene en acción, como sucede con todas las demás de nuestro organismo; á pesar de que cada una de ellas lo verifica de distinta manera.

Mirada ó considerada á la ligera esta cuestión, parece desagradable á ciertas personas; mas, sin embargo, bien merece el que las higienistas digan lo mas conveniente para llamar la atención sobre órgano ó función de tanta monta.

La secreción mucosa de esta membrana varía su consistencia y cantidad, aun en el estado fisiológico, según los individuos, y así se nota una infinita diversidad desde los niños sucios y descuidados, que constantemente van al entierro y siempre muestran, etc., sus velas verdosas, cenicientas ó grises, hasta los viejos á quienes constantemente se les cae la gota.

Entre la gente que ni conoce la higiene, ni la limpieza, ni aun la educación ó reglas siquiera del bien parecer, hay muchos medios de desocupar las fosas nasales, y así se ve que, unos cogiendo la punta de la nariz con el índice y el vulgar ejecutan el movimiento llamado sonar, con cierta fuerza, y expelen el contenido, quitando el resto con los mismos dedos; otros se tapan una fosa con el índice de su lado y suenan por la opuesta; los chicos se limpian con el envés de la mano ó con las mangas; y los viejos ó los que tienen el moco fluido, por ser pequeña su cantidad sin duda, y más que nada, por feo vicio, se lo recogen con los dedos y se los limpian en la ropa, ó en cualquier otra parte: muchas mujeres se limpian con el delantal ó con la saya.

No falta, y es más general de lo que parece, quien constantemente se halla fabricando *perdigones*, á los que da luego destinos muy diversos.

De cualquiera manera que sea, bien esté la mucosa muy seca y produzca secreción espesa que luego se convierte

en costras, ó bien muy húmeda y de lugar á un producto abundante, se necesita gran esmero para no alterar el órgano ni la función, para cumplir con la sociedad y para estar dentro de la higiene.

Los que toman rapé también suelen mostrar aspecto repulsivo, sin conseguir, por otra parte, más sabor que el convertir las fosas nasales en chimineas de fogón, y el que todo el mundo vuelva instintivamente la cara al ver las corrientes negruzcas que surcan sus labios.

Al labarse por las mañanas deben hacerse soráitorios con el agua misma y sonarse diferentes veces para que queden completamente limpias, cuya práctica se ejecutará en el transcurso del día el número de veces que se creyere necesario, según la humedad ó sequedad de la mucosa, su abundancia ó escasez.

El pañuelo, que al objeto de limpiarse las fosas nasales acostáramos á usar, debe ser suave para que no lastime, y de fácil imbibición, procurando usarlo siempre por la misma cara, al ménos nariz cuando otra vez se necesita.

Desde una renovación hasta dos ó tres según los casos, cada persona debe tener cuidado en verificarlo á la *medida de sus narices*; es decir, que el pañuelo se cambiará diariamente cuantas veces se creyere necesario.

En los niños se tendrá especial cuidado, no solo por la buena vista, que no nos causaremos de repetir, si que también para evitar las excoriaciones presentadas en el labio superior, corrigiéndolos sin cesar para separarlos de la costumbre de limpiarse de cualquier manera y de llevar esas chapas ó conchas en las mangas de la chaqueta.

El dedo no se introducirá nunca en la nariz, pues para eso está el agua ó el pañuelo, y aun cuantos lo verifiquen se les afeará el vicio y les pondrá de manifiesto el resultado funesto de las erosiones, *pupas*, erisipelas, etc., que se acarrearán con su uso, y hasta los materiales contagiosos que en ellas pueden depositar y de cuya conducción ó transporte se suelen encargar las unas.

El pañuelo, que teniendo las indicadas condiciones es tan útil, puede servir además para impedir el acceso al interior de muchos cuerpos extraños, cuando penetramos en una atmósfera

densa y cargada de materias irritantes pero si no nos bastare. para librarnos de estos peligros. muy útil sería el acostumbarnos á usar un tejido de mallas finas. que sin estorbar el paso del aire. impidiera el de esas sustancias; y tanto debiera generalizarse. que el comercio lo tomara por su cuenta para expender todos aquellos que la práctica sancionara como mejores.

TOMAS VALERA Y JIMENEZ.

(De *La Higiene.*)

Correspondencia.

Madrid 25 de Abril de 1886.

Sr. Director del DIARIO DE TERUEL.

La nota oficial facilitada á los periódicos al terminar el consejo de ministros presidido por la regente no podía ser más lacónica, limitándose á decir que el señor Sagasta había dado cuenta del curso de la política interior y exterior dando después lectura á la lista de candidatos del gobierno para ocupar las catorce que hay vacantes.

Un consejo de ministros por tantos días aplazado, era de esperar que trataría otros asuntos y aunque la nota lo oculta. se sabe ya por referencias de buen origen que los consejeros responsables. bien por iniciativa propio ó por indicaciones que no pueden ser nunca desatendidas, se ocuparon de cosas y personas á que en la nota oficial no se hace la menor referencia.

El viaje de los señores Salmeron y Figuerola á la ciudad Condal y el extraordinario recibimiento que allí se les hizo. ha llevado la alarma al campo monárquico hasta el punto de que no se piensa en otra cosa que en poner obstáculos de todo género á la propaganda republicana, tarea inútil por completo. pues no tienen presente que la propaganda de esas ideas está ya bastante extendida. sin que sea preciso hacer otra cosa que es esperar la hora oportuna de su planteamiento definitivo, que á juzgar por el temor de los monárquicos. esa hora está ya muy próxima.

La Epoca. que tan poca importancia ha dado siempre á los republicanos y á sus propagandas por creer que el país no podrá responder á esas predicaciones viene ahora anunciando peligros para su causa y en su último número excita á los monárquicos liberales para asociar sus fuerzas y oponer un dique infranqueable á la invasión republicana. con palabras textuales del periódico conservador. Es lástima que el consejo de que se halla poseído el diario canovista no le haya permitido expresarse con mayor claridad. pues nos quedamos sin saber hasta donde llega esa aceptación quien de fuera de sus ideales políticos hace á los monárquicos liberales que no excluirá á los romeristas y que llegará hasta los límites de lo monarquía liberal ó sea hasta los izquierdistas.

De todos estos clarines parece que se hizo eco en el consejo último el ministro de Ultramar al responder á las indicaciones que dejo mencionadas, y como contestación no podía evadirse. Si las versiones que circulan son exactas el señor Gamazo parece ayer más que individuo de un gabinete que aunque

monárquico se llama liberal. representante genuino de las ideas y de los intereses conservadores.

Mentira parece que la prensa política llegue hasta el extremo de cegar inteligencias tan claras como la del señor Gamazo, pues ciego debe estar quien no vea la tendencia irresistible de las ideas democráticas. cuyo próximo triunfo no se discute ya como no sea por los que. ocupando altas posiciones cubriendo nómina. temen, y temen con razón. que pueden acabarse para ellos los días de ventura. Lo mejor que pueden hacer es irse convenciendo de la realidad. y de este modo les será menos sensible el inevitable cambio.

Pensar hoy en atajar los resultados de una propaganda hecha y que ha fructificado por todas partes. equivale á poner puentes al campo. Tarea inútil y que seguramente no intentará el actual gobierno á pesar de las indicaciones hechas ayer por el señor ministro de Ultramar. Pronto se abrirán las Cortes y en ellas tendrán asiento más de treinta republicanos. ¿Podrá impedirseles la defensa de sus ideales? Hay que desistir siempre de todo empeño inútil. lo mejor es resignarse cuando los males no tienen remedio y el de los monárquicos lo tiene.

Un vecino de Euguera fallecido en Febrero último. dejó un legado de cien duros para que con ellos se dé una comida á los pobres de su pueblo el día en que se proclame la República. Este era otro de los convencidos. Hay que observar que en los tres meses últimos el número de los convencidos ha aumentado considerablemente.

¿Por qué no se firmó ayer la combinación de gobernadores? Por el deseo de incluirse la lista á determinado candidato del señor Sagasta. si por fortuna para él. es decir. para el candidato. saliera hoy derrotado en los comicios. Y digo que sería fortuna porque vale mucho más ser vitalicio que electivo. Los nombramientos se publicarán en la *Gaceta* de mañana ó pasado; probables los que expreso a continuación: Marqués de Hazas; García (D. Diego); Montero Rios (D. José); Merelo (D. Manuel); Rico, Arolegui; Nuñez de Arce; Romero Girón; Collazo; Cañeltas; Moyano; Alvarez (D. Manuel M.); y generales Mendimela y Rodriguez Arias.

A la hora en que escribo no se tiene aún noticia del resultado de la elección que se ha verificado hoy en todas las provincias y por las Sociedades que tienen ese derecho concedido por la ley. Se supone que las oposiciones ganarán treinta puestos correspondiendo lo menos veinticuatro á los canovistas. En Soria luchaban los republicanos señores Ortiz de Pinedo y La Hoz con seguridades de triunfo. pero se han cometido tantos abusos que la lucha legal se ha hecho imposible retirándose estos candidatos.

A los aficionados á los toros se les agüó hoy la fiesta siendo aplazada la inauguración para el domingo próximo si el tiempo lo permite.

De las elecciones senatoriales hay todavía pocos datos de provincias. En Madrid han triunfado: Academia de la Lengua. Valmar. conservador. Academia de la Historia. Gayangos. fusionista. Moreno Nieto. y Serrano. fusionista. Bellas Artes Madrazo. independiente. Ciencias

exactas Duque de la Victoria. fusionista. Económica Bosch. romerista. Universidad Silvela (D. Luis). conservador. Por la provincia han triunfado los tres candidatos del gobierno.

En Alicante han formado á última hora alianza dos conservadores y un fusionista descontento consiguiendo derrotar la candidatura oficial. En ella figuraba el director de *La Correspondencia* señor Santana.

Hasta de ahora solo se conoce el triunfo de dos republicanos. el señor Galdo por la Universidad de Salamanca y el señor Abarzuza por la provincia de Huesca.

El general Martínez Campos ha celebrado hoy una larga conferencia con la regente. Se supone que habrán hablado mucho de Barcelona.—G.

COINCIDENCIA CON EL SUEÑO.

Llegó el amigo que me sacó del sueño. como tengo dicho.

Cuando despierto se me pasó la agitación. producida en mi alma por las imágenes que la fantasía creó durmiendo. me habló de la Caja especial de Instrucción primaria; de los Habilitados de los Maestros que hace mucho tiempo no han rendido cuentas; de los fondos que les fueron entregados para los Maestros; y de las amargas quejas que estos producían reclamando se les pagase.

Pintó una situación angustiosa en el operario que tiene la función social mas importante. la enseñanza de los rudimentos del saber humano. y calificó á los detentadores de cuadrúpedos digitigrados por sus instintos hieninos.

Aquellas sombras que en mis sueños creí distinguir vestidas de silabarios y aquellas que mostraban el Alfa. combinando letras. eran. sin duda. imágenes del estado pobre en que se tiene al mentor de los niños y de lo que en su fuero interno seguramente dirán.

La Caja y el Pandora que soñé. eran la imprudencia depositaria del monton de daños ocasionados por los Jolokianos. dioses de segundo orden que producen los males: vulgo habilitaciones.

Jitragupta ó secretario de los infiernos. era sin duda. el que conteniendo la salida. recogió los gritos que las sombras no podían dar pero que formulaban en las combinaciones de letras. Al huir de aquel lugar. se despararon sus apuntes. que eran muchas. y en su veloz caminar. no hubo sitio público ni privado donde no cayera alguna. Debía ser algún mimado de la habilitación que se interesaba en que el silencio continuase.

He ahí descifrado el sueño. muy en armonía. á nuestro parecer. con lo que estaba sucediendo; de cuyos hechos ha entendido la Junta de Instrucción pública en la última sesión.

Desconocemos sus acuerdos; pero el asunto es de interés y deseamos estar en todos los pormenores que afectan al Magisterio. no solo para ilustrar á *El Ferro-carril*. sino también para alentar á los que se inspiran en el bien y atacar con todos nuestros bríos. si algunos nos quedan. á los que. semejantes á ministrantes cataplasmas estorven que los males se saquen de raíz. Hemos dicho.

CRÓNICA.

Como teníamos anunciado. el domingo se reunieron en la casa del ayuntamiento los comerciantes é industriales y acordaron: Nombrar una comisión organizadora de los festejos y compuesta de los señores presidente y vicepresidente de la junta. don Simeon Calvo. don Joaquin Pou. don Carlos Aspas. don Gregorio Garzaran. don Santiago Maorad. don Mateo Garzaran. don Mateo Guillen. don Pedro Punter y don José Montesinos.

Se abrió una suscripción voluntaria entre los presentes que dió por resultado 295 pesetas, cuyo detalle publicamos en otro lugar, y se acordó su continuación á domicilio.

Sensible es que la reunión no fuese mas numerosa, pues de este modo se darian pruebas de que se miraban con interes estos asuntos que á todos convienen.

La música de esta población que tan dignamente dirige nuestro amigo, don Joaquin Montón, obsequio en la noche del Lunes, con una serenata á los senadores electos señor Obispo de la Diócesis y señor don Juan Torán.

Ayer salió para Montalban el diputado electo por dicho distrito señor O'Lawlor, el cual nos ruega hagamos constar en su nombre el sentimiento que le ha causado no poder despedirse de los numerosos amigos que le han visitado durante su permanencia en esta.

Suscripción para cubrir los gastos de los festejos que se verificaran durante las ferias del año actual.

	Pesetas.
D. Vicente Tarrat.	40
Señores Estebanell Ferran y Zapatero.	40
D. Roque Monleon.	45
» Joaquin Sanchez.	25
» Joaquin Pou.	15
» Joaquin Ubide.	10
Señores Bonet y Maorad.	15
D. Carlos Aspas.	45
» Santos Lartiga.	45
Señores Antonio Pastor é hijos.	20
D. Francisco Bayo.	15
» Cayetano Miazza.	15
» Jaime Fernandez.	40
» Pedro Adrian.	5
» Mateo Garzarán.	15
» José Montesinos.	40
Señores Juan Miguel é hijos.	5
D. Romualdo Torán.	10

Total . . . 295

(Se continuará.)

El ayuntamiento de Calanda ha solicitado de la superioridad se le permita crear una escuela de párvulos en vez de las dos elementales que esta obligado á sostener.

Desea que la citada escuela sea dirigida por monjas.

En Enguera (Cataluña) ha fallecido el consecuente demócrata, don Joaquin Aparicio, el cual consigné en su testamento un legado de 2000 reales para que con ellos se de una comida á los pobres de la citada población el día que se proclame la república.

En uno de estos días ha aparecido la viruela en el ganado lanar de don Constancio Bágüena, vecino de Peralejos.

Esto sucede cuando creíamos completamente estinguida la enfermedad de que se trata; supuesto que no es así, conviene á toda costa la extinción de los focos que se presenten, para evitar un nuevo desarrollo de esta enfermedad que tanto perjudica la salud y riqueza públicas.

El Correo calcula que resultarán elegidos 42 candidatos de oposición, distribuyéndolos en la forma siguiente: 26 canovistas, 8 del elemento eclesiástico, 4 romeristas, 3 posibilistas y 2 izquierdistas.

Coméntase muchísimo que el señor Santa Ana, propietario de La Correspondencia de España, que habia sido escludido de la lista de senadores vitalicios, haya sido también derrotado en la provincia de Alicante.

En la primera sesión que celebre el Con-

greso, provocará el señor Salmeron el debate sobre el juramento.

Desmientese que haya casos de cólera en Marsella.

La Gaceta publica la convocatoria á oposiciones al cuerpo de sanidad militar.

El sultan de Harrat, ha degollado á todos los Europeos que se hallaban en sus estados, y ha hecho prisionera la guarnición Anglo-egipcia, de Gildeza.

El señor Salmeron ha visitado al señor Pi y Margall, para darle cuenta de sus impresiones en el viaje á Cataluña, que no pueden ser más favorables á la causa republicana.

En Canarias ha sido derrotado el candidato señor Daban, habiendo triunfado el posibilista señor Almagro.

El exprés de Barcelona que salió el domingo de la estación de Valencia á las doce de la mañana descarriló cerca de Benicasim, saltando fuera de los rails la locomotora, el furgon y tres carruajes.

Dos viajeros recibieron contusiones leves y el fogonero quedó herido.

La Audiencia de este distrito ha absuelto libremente á nuestro amigo don Pedro Ubeda en la causa que se le seguia por supuestos perjuicios ocasionados por el riego de una finca de su propiedad.

No era de esperar otra cosa, dada la rectitud de nuestros tribunales.

Se ha instruido expediente para la construcción de un cementerio nuevo en Daroca.

El famoso andarín Bielsa, á quien hace poco se le supuso muerto de tanto correr, ha reunido en América un regular capital, segun dice un periódico, y en breve se retirará á un pueblo de la provincia de Huesca, á comerse tranquilamente lo adquirido á fuerza de correr por ese mundo y el otro.

En una de las calles de Cariñena el coche que hace el servicio de dicha villa á Zaragoza sufrió un vuelco, resultando algunos viajeros con heridas y contusiones de carácter leve.

El presbítero Galeote continúa recibiendo visitas de varios periodistas, pero aquél se excusa de recibirles en su celda, pretextando que se encuentra indispuerto. La mayoría del tiempo lo pasa escribiendo apuntes para entregarlos á su abogado defensor.

La prensa en general atribuye á los rateros la explosion ocurrida en la iglesia de San Luis y el incendio de una cortina en la de San José, con el proposito de aprovecharse de la confusion para ejercer su industria.

Ha tenido lugar un duelo entre un redactor de La France y el director de Le Gaulois, habiendo recibido el primero una profunda herida.

El viernes conferirá el Papa el Toison de Oro al cardenal Jacobini por su mediacion en el asunto de las Carolinas.

En real orden comunicada por el señor ministro de Gracia y Justicia ha resuelto S. M. la reina regente escribir sus reales cartas de costumbre á todos los prelados de la monarquía, avisándoles haber entrado en el noveno mes de su embarazo, á fin de que concurren á tributar á Dios las más rendidas gracias por este beneficio, celebrándose en todas las iglesias dependientes de su jurisdicción rogativas públicas y generales para que le conceda un feliz alumbramiento.

Un perro hidrófobo ha mordido, además de á otros varios perros, á un sujeto en Clares y á otro en Villarroya de la Cañada.

Parece que el que ha tenido la desgracia de ser mordido en el segundo de los puntos citados, tiene propósitos de marchar á París con objeto de semeterse, para su curación, al tratamiento del eminente doctor Pasteur.

SERVICIO TELEGRAFICO.

Sr. Director del DIARIO DE TERUEL.

Madrid 27 Abril 11—15 m.

El ministro de Gracia y Justicia prepara el proyecto de ley orgánica de reforma de los tribunales. Se introducen reformas que afectan de una manera esencial á los juzgados municipales.

Aumentan los descontentos en el campo del señor Nocedal con motivo de los últimos escritos del Siglo Futuro.

Sigue lloviendo.—G.

Sr. Director del DIARIO DE TERUEL.

Madrid 27 Abril 8—50 n.

Ocupase con actividad el gobierno en ultimar la combinación de gobernadores.

En el primer consejo de ministros, quedarán designadas las personas que han de formar las mesas de ambas cámaras.

Continúa decreciendo el cólera en Italia.—G.

Revista Comercial.

PRECIOS DEL DIA.

Trigo.—Chamorra superior, 37 á 38 reales fanega.

Idem, id. ordinaria, 32 á 33.

Idem *Royo*, de 27 á 27 y 1/2.

Idem *Jeja*, de 30 á 31.

Idem *Morcacho*, de 24 á 26

Centeno, 22 1/2 á 23.

Cebada, 19.

Harinas de 1.ª, á 35 pesetas saco de 92 kilos.

Idem de 2.ª, á 33 id. id.

Idem de 3.ª, á 20 id. id. de 80 kilos.

Idem de 4.ª, á 15.75 id. de 70 id.

Idem entera, marca *B.* á 33 pesetas de 92 kilos.

Idem. id. id. *T. E.* á 31 id. id.

Idem para el consumo al pormenor, á 5.25 pesetas arroba del país ó sean 13.125 kilos, y á 5.50 pts. arroba segun clase.

Despojos.—Cabezuela, á 9.75 pesetas.

Idem *Menudillo*, á 8.25. } Saco de 4 y 1/2

Idem *Salvado*, á 6.75. } fanegas, ó sean

Idem *Táslara*, á 5.25. } los 32.40 kilos.

Cañamones, de 26 á 27 rs. fanega.

Garbanzos de 1.ª, Fuente Saúco, de 14 á 17 pesetas arroba.

Idem de 2.ª, de 11 á 12 id.

Idem de 3.ª, de 7 á 9 id.

Pan de 20 á 22 cts. de peseta, medio kilo.

Carnes, de carnero, 2 peseta kilo.

Idem *de oveja*, á 1 peseta 50 cts. id.

Insp. de la viuda é hijo de Zarzoso.

ANUNCIOS.

AL MÁS BARATO.

Se ha recibido un gran surtido en Cretonas de todas las clases á 0'38 céntimos de pesetas.

Indianas, id.	0»38
Mallorquinas, id. id.	0»38
Brudets entrefinos, id. id.	0»38
Lienzo Sol, id. id.	0»38
Madapolan especial, id. id.	0»25
Sermis 24 pulgadas.	0»25
» 20 »	0»20
» teñido 34 id.	0»25
Patenes imperiales, id. id.	1»12
Parellas especiales, id. id.	0»45
» 1.ª id. id.	0»70
Moqueros azules desde 0'15 á 0'75 uno.	

Bonitas cajas con 1 docena moqueros surtido á 2'50.

Y otra infinidad de artículos á precios reducidísimos.

También se han recibido las plumas para letra de adorno.

Casa de Churre.

3—TOZAL—3

Francisco Bayo.

VENTA.

Se vende una masía denominada «La Torreta» sita en el término de Gea de Albarracín. Consta de sesenta fanegas pocas ó más ó menos de regadío con frutales en su mayor parte.

De sesenta yugadas secano en cultivo, y del correspondiente edificio con parideras para seiscientas cabezas de ganado lanar.

Dará razón en esta capital don Joaquín Sánchez, calle del Salvador, número 4.

EL TALLER de hojalatería y lamistería de Vicente Guillén é hijo, se ha trasladado á la Plaza del Mercado, núm. 32.

En dicho establecimiento se venden y componen toda clase de objetos de hojalata, latón y zinc. Se confeccionan marcos de metal, lápidas mortuorias, todo con esmero y economía.

También hay un completo surtido de máquinas de coser, sistema Bing, reformado de Singer, á plazos ó al contado rebajando el 15 por 100.

INFALIBLES ESPECÍFICOS.

Se cura la *tos*, por 2 pesetas; el *asma*, por 2 id.; la *garganta*, por 2; las *fiebres*, por 2; el *esófago*, por 2; la *jaqueca*, por 3; los *dolores* de todas clases, por 3; la *gota*, por

2; la *esterilidad é impotencia*, por 5; los *herpes*, por 2; los *tumores*, por 5; el *cáncer*, por 3; la *vista*, por 4; la *sordera*, por 3, y las *hernias*, por 10.—Dirigirse, acompañando el importe en sellos ó letras, al *Instituto Médico-Celular*.—Barcelona.

JUAN MUÑOZ.

31—Mercado—31.

En este comercio se acaba de recibir un gran surtido de escopetas, pistolas y facas de diferentes sistemas, á precios muy arreglados.

También en dicho establecimiento hay un completo surtido de tiras, entredoses bordados, cintas de raso, terciopelo, adorno, falla, seda, cueros, y puños impermeables; flecos, sedas, hilos estambres, lanas merinas y pelo de cabra; algodones, puntillas, trenzas de alpaca, medias y calcetines; petacas, peines, tijeras, horquillas y de concha, copas y vasos, corses, objetos de escritorio y otros géneros pertenecientes al ramo de quincalla y paquetería.

Salchichón legítimo de Vich, conservas manteca fresca de vaca, chocolates, café, té, pastas para sopa, azúcares, cacnos, licores, dátiles superiores á sesenta céntimos de peseta libra, y demás géneros coloniales.

Especialidad, gusto y economía en jabones finos de todas clases á precios sin competencia.

BLONDISTA.

Se componen y lavan toda clase de encajes, blondas y demás objetos de esta índole.

Calle de la Abadía, número 1.

BONET Y MAORAD HERMANOS.

Compras y ventas en comisión.

Este establecimiento cuenta con varias representaciones de acreditadas fábricas y almacenes, en los géneros siguientes:

Calzado de todas clases, abanicos, licores, mantas, fajas, ornamentos para el servicio del culto divino, sedería, pañería, paquetería, azúcares, cacnos, canelas, y demás géneros del país y extranjeros.

DEPOSITO de bacalao, judías, arbores, espartos, serones, tubos, perchos, palancaneros, borras para colchones y un magnífico surtido en camas de hierro, sin competencia en sus precios.

29—Democracia.—29

MAQUINAS PARA COSER

La Compañía Fabril

SINGER.

GARANTÍA POSITIVA,
ENSEÑANZA GRATIS

Á DOMICILIO
Y SIN LÍMITE ALGUNO.



2'50

Pesetas semanales,

sin aumento

NI AUMENTO ALGUNO

CUALQUIER MODELO DE NUESTRAS MAQUINAS

Unica casa en Teruel,

18—SALVADOR—18

HILLOS DE ALGODON, SEDAS,

AGUJAS, ACEITES

Y PIEZAS SUELTAS

SINGER.

MARCA DE

FABRICA

SINGER.

para toda clase de costura

DIFERENTES ACCESORIOS

GRAN VENTAJA AL COMPRAR